
朝鲜战争 冷战中期

越南战争 “9·11”后

7000亿

美国国防部长哈格尔24日
在五角大楼公布了一系列2015

财年国防预算减支提议，将裁
军约10万人，其中陆军2015年
将减至49万人，达二战后最小
规模。分析人士认为，美国此
举意在借机深化“亚太再平
衡”战略。

重新部署 注重能力

迫于美国面临财政紧缩
的现实，国防预算减支提议注
重在节省开支、保证投资重
点，优先确保美军全球机动能
力、技术领先地位以及在特种
行动部队和网络空间等重要
领域的投入，尽量降低在维护
地区事务主导权方面的成本。

分析人士认为，这是美国
结束阿富汗战争后首份国防
预算案，其要点反映出美军现
阶段转型需求，符合美国“亚
太再平衡”战略需要，可保证
美国继续履行在中东和欧洲
的安全防务义务，并保障美国
在其他相关地区的军事存在。

哈格尔表示，当今世界动
荡加剧，美国面临的威胁增
加，因此美军必须“重新部署”
以应对今后的战略挑战和机

遇。美国应建设一支规模更小
但更灵活、技术更先进、能力
更强大的美军。

缩减陆军 升级海空

根据哈格尔当天公布的
预算提议，军方需要减少的预
算达750亿美元，较大的财政压
力迫使美军着手削减现役陆军
人数。美国媒体对此评论说，伊
拉克与阿富汗战争结束后，削减
地面部队是非常自然的事。

哈格尔认为，美军在没有
长期作战任务时，应该加快技
术升级，提高部队应变能力，
才能在任何紧急状况下获得
决定性的胜利。

根据提议，美军在裁撤地
面部队的同时，也将淘汰其他
兵种内一些老旧装备或不必
要的建制。例如空军A-10攻击
机机群的集体退役可以省出
35亿美元用以研发新机型。

与陆军和海军陆战队减
员相比，此次国防部预算对特
殊任务部队手下留情——— 在
保留目前6 . 6万人建制的基础
上还增加了3700人。哈格尔表
示，特种部队在国际和国内反
恐行动中作用大，在与战略伙

伴的军事合作以及处理地区
紧急事务等方面也很关键。

围着“再平衡”转

军事专家认为，预算提议
中无论是缩减陆军，还是对
海、空军升级换代，都与美国

“亚太再平衡”战略密不可分。
美国一些反对削减国防

预算的政客认为，美国军事资
源未能如期按照“亚太再平
衡”战略进行部署，如果美国
政府未来继续减支的话，亚太
地区美军可能面临更大挑战。

为打消上述忧虑，海军与
空军成为国防战略重点“照
顾”对象在意料之中。在预算
提议中，美军没有削减部署在
太平洋地区的军力，特别是海
军和空军方面独有的优势基
本都得到保留。

此外，美军的一些重点研
究项目也不会受到影响，尤其
是在确保其拥有海、空军优势
领域内的研究。分析人士指出，
美国裁军其实是用高技术替代
人力，这些调整不会使美国在
全球的军事优势地位遭到挑
战，却有助于其深入落实“亚太
再平衡”战略。 据新华社
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日日本本NNHHKK全全体体理理事事交交辞辞呈呈
安倍亲信被指借控制人事权，操纵舆论走向

据新华社北京2月25日电
外交部发言人华春莹25日在例行
记者会上就日本存储核材料七问
日本政府。

有记者问，有媒体说日本存
储的核材料供需不平衡，也有专
家称日本目前拥有的分离钚100
年都用不完，中方对此有何评论？

华春莹说，这些问题也正是
国际社会的疑虑所在。中方认
为，日本政府先应说清楚：日本
到底有多少武器级钚？到底有
多少分离钚？日本政府还应讲
清楚：日本为什么要存储大量
的武器级钚？为什么要囤积那
么多的分离钚？此外，日本还有
没有存储其他敏感核材料，特别
是武器级核材料？

有记者问，日方称日本存储
的核材料完全用于和平目的，完
全公开透明，也没有什么核安全
隐患和防扩散风险。中方对此有
何评论？

华春莹说，日本是《不扩散核
武器条约》的成员国，也是国际原
子能机构的理事国。

她问道：为什么日本政府不
顾国际原子能机构有关供需平衡
的规定，不顾自己作出的承诺，仍
然存储大量超出自己实际需要的
敏感核材料？在福岛核事故尚未
完全解决的情况下，日本政府凭
什么保证自己存储的大量敏感核
材料不会有核安全问题和核扩散
风险？

华春莹说，我们敦促日本政
府以负责任的态度尽早对上述问
题做出说明，正面回应国际社会
的关切。

据新华社北京2月25日电
针对日前中国海警船用高压水炮
驱赶菲律宾渔民一事，外交部发
言人华春莹25日表示，中国政府
公务船依法维护黄岩岛海域的正
常秩序，中方不接受菲律宾就此
事提出的交涉。

有记者问，菲律宾政府今天
召见中国驻菲使馆官员，对中国
海警船在黄岩岛附近海域用高压
水炮驱赶菲渔民提出交涉。中方
对此有何回应？

华春莹说，中方不接受菲方
的交涉。黄岩岛是中国固有领土。
中国政府公务船一直在黄岩岛海
域值守，以维护中国主权，并依法
维护该海域正常秩序。

本报讯 2月22日和23日，中
国外交部长王毅连续访问阿富
汗、伊拉克两国。这是中国高层官
员自1991年海湾战争以来第一次
到访伊拉克，也是四年来中国外
长第一次访问阿富汗。

王毅在伊拉克停留的一天日
程紧凑。在与伊拉克总理马利基
会面后，王毅还与伊拉克外长兹
巴里举行了正式会谈。在记者发
布会上，王毅表示，此访是一次

“支持与合作之旅”。
此前在阿富汗访问期间，王

毅会晤了阿富汗总统哈米德-卡
尔扎伊。王毅表示“中方尊重阿富
汗人民作出的决定”。

(宗禾)

本报记者 王昱

籾井要辞职？

据日本共同社25日报道，
该消息是在NHK理事会接受
国会质询时爆出的。当天，在反
对党议员福田昭夫的追问下，
NHK理事会的全体10名理事
纷纷表示，他们已经写好了辞
呈，并在辞呈上签名盖章，但没
有署具体日期。籾井胜人随后
在答辩中确认了此事，并坦承
这一集体辞职的确是出于自己
的授意。但同时，籾井拒绝就其
此举的目的做解释，表示“我怎
么想那是另外的事”，“关于人
事，我目前只想说这么多。”

按照NHK的规章，作为会
长的籾井胜人有权对理事进行
罢免，但这一权限只限于在理
事犯有过失时才能动用，且需
通过经营委员会的批准。因
此，如果会长想在两年任期内
炒某位理事的鱿鱼，一般会要
求他写好辞呈。籾井胜人此次
采用的就是这一方式，但是，
如果真的同时要求理事全体
辞职，将意味着NHK理事会
要推倒重来。日本新闻网分析
称，这无疑预示着，籾井胜人
也将辞去会长职务。这似乎验
证了籾井胜人因受各界声讨而
辞职的猜测。

更像“揪小辫”

然而，对同样一则新闻，
《朝日新闻》却分析说，这是籾
井胜人为掌握人事权而玩的一
个花样。籾井虽然要求理事写
好了辞呈，却刻意不要求他们
写日期，并将其压在手中“引而
不发”，这意味着他掌握了在理
事任期内将其罢免的权力。如
此的“生杀予夺”大权无疑将为
籾井推动他所倡导的“改革”提
供助力。

作为安倍晋三的支持者，
来自商界、没有广播经验的籾
井在上任伊始就被外界认为
是安倍为了收服NHK而安插
的棋子。在1月25日的履新记
者会上，籾井不仅屡发对中
韩等国的挑衅言论，声称第
二次世界大战期间“慰安妇”

问题在“任何一个处于战争
国家都普遍”，还高调支持安
倍，称NHK应当和政府保持
一致，表示“政府说东、NHK
总不能说西”。然而，籾井的
发言，不仅遭到了外界的一
片批驳，在奉行“观点中立”
的NHK内部也遭到了极大的
抵制，不少员工要求籾井辞
职谢罪。而此次籾井手拿所
有理事的辞呈却不交出，与
他已心灰意冷的猜测相比，的
确更像是通过抓住高层的“小
辫”掌握更大的权力。

作为全日本影响力最大
的媒体，一旦籾井真的帮助
安倍让NHK听命就范，无疑
将极大地改变日本目前的舆
论走向。

据日本媒体25日报道，NHK会长籾井胜人因发表否定“慰安妇”问题言论而引发的“NHK信任危机”，25日
出现了意料之外的转折。籾井胜人当天承认，他已经要求理事会的全体理事递交辞呈，此举引发了日媒截
然相反的两种推测：有人认为籾井这是在为自己的辞职打前站；另一种猜测则是，这是作为安倍亲信的籾
井在试图强化自身人事权，进而更好地控制NHK并操纵舆论导向。
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陆军将缩减到二战后最小规模，省下钱来升级海军空军
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